

Buenos días.

Les hemos convocado para presentarles el documento que vamos a repartir masivamente los próximos días en todo Euskadi "Cien motivos para el cambio".

El documento que ustedes tienen en su poder, junto con la parte primera del programa, que recoge el extracto de la totalidad de nuestro programa electoral.

Un programa electoral fruto de un amplio debate dentro y fuera del partido que aprobamos el pasado fin de semana.

Un programa que es el Punto de Encuentro entre gente que tiene sentimientos de pertenencia diversos pero que quiere convivir y construir el futuro entre todos y para todos.

Un punto de encuentro para abrir una nueva etapa de modernidad, seguridad, estabilidad, convivencia, más progreso y más bienestar.

Nuestro programa electoral es un nuevo proyecto de país para construir la nueva Euskadi, pero también es un contrato con la sociedad que nos comprometemos a cumplir.

Es una propuesta a la sociedad vasca con objetivos y prioridades claras:

- Acabar con el terrorismo y consolidar la paz.
- Asentar la convivencia entre diferentes.
- Apostar por más autogobierno dentro de España y Europa.
- Ofrecer un verdadero plan de choque para afrontar y salir de la crisis.
- Hacer una apuesta por la modernización del país, el conocimiento, la educación y la investigación para garantizar más progreso y más bienestar para todos.

Es un proyecto para la nueva Euskadi, para unir a la sociedad, para acabar con los bloques enfrentados.

Un proyecto que quiere dar respuesta a los problemas de la gente. Representar bien a quienes nos han votado en otras elecciones, pero que también quiere conectar con los sentimientos y aspiraciones de mucha gente que nos puede votar por primera vez y que quiere que las cosas cambien en Euskadi.

Mucha gente está harta del raca-raca de Ibarretxe y sabe que diez años de gobiernos de Ibarretxe son demasiados.

Gente que está cansada de la división, del enfrentamiento y de las políticas soberanistas que Ibarretxe ha defendido y sigue defendiendo. Ayer mismo, en Irlanda, Ibarretxe expresó una vez más con toda claridad lo que quiere defender:

Volvió a hablar de diálogo entre todos, también con los que justifican y amparan la violencia terrorista. Y de derecho a decidir, demostrando que quiere volver a sus propuestas de pasado, Plan Ibarretxe y Consulta.

Y a ello hay que sumar su apuesta por el frente nacionalista, porque, como él mismo ha dicho en más de una ocasión, volverá, si puede, a formar un Gobierno de PNV, EA, EB, al que en esta ocasión también sumaría a Aralar.

Todo esto clarifica, una vez más, que quien apuesta por los frentes, por las trincheras, pero también por el pasado y por los Gobiernos fracasados es Ibarretxe.

Pero también es clarificador que los partidos del tripartito defiendan que los radicales abertzales se puedan presentar a las elecciones.

Pero hay que ser claros: lo que están defendiendo es que quienes amparan y justifican los asesinatos puedan estar presentes en las instituciones.

Esta posición de Ibarretxe y del tripartito pone de manifiesto que en Euskadi es necesario un cambio.

La gente quiere un gobierno que se ocupe de sus problemas, que tenga prioridades claras, que trabaje todos los días para ofrecer estabilidad, seguridad, más progreso y más bienestar.

Es verdad que, como dice el lema que acabamos de descubrir ante ustedes, **Todo suena a cambio en Euskadi**. La mayoría de la gente quiere cambio, y eso lo saben los demás partidos, porque ahora todos se apuntan a él.

Madrazo dice que él representa el cambio, pero durante los últimos diez años ha sido el mejor sostén de las políticas nacionalistas, soberanistas y autodeterministas de Ibarretxe.

EA se apunta al cambio, aunque lo que realmente propone es profundizar en las vías soberanistas y autodeterministas que ha dedendido el tripartito para avanzar hacia la independencia.

El PP se presenta como garantía del cambio cuando lo que propone es la vuelta al pasado, a políticas de confrontación y de trincheras.

Y quiero decirles, una vez más, que nosotros lo que defendemos es todo lo contrario: unir y cohesionar el país en torno a un proyecto compartido de cambio.

Y el PNV riza el rizo afirmando que presenta a Ibarretxe como una alternativa a sí mismo, demostrando que su proyecto está agotado.

Y, además, el PNV dice ahora que Ibarretxe es la mejor garantía de la crisis. Un líder que, con sus propuestas ha generado inestabilidad, enfrentamientos, división, desconfianza, que no ha impulsado ni practicado el diálogo social, es el menos indicado para sacarnos de la crisis.

La ciudadanía sabe que los únicos que representamos el cambio tranquilo y sin revanchas somos los socialistas.

Por eso, quiero hacer un llamamiento a la sociedad vasca para que nos apoye y Patxi López pueda tener el respaldo suficiente para sacar adelante el cambio sin hipotecas. Porque el cambio es una tarea colectiva y sólo será una realidad si la ciudadanía lo apoya con su voto.

Y yo quiero decirle a la sociedad vasca que donde otros ofrecen aventuras, los socialistas ofrecemos certidumbres. Donde otros quieren imponer a toda la sociedad un proyecto radical y nacionalista, los socialistas ofrecemos diálogo y acuerdos para construir el país entre todos y para todos.

Esas son las ideas que los Socialistas Vascos recogemos en el programa que les presentamos hoy. Las ideas que queremos dar a conocer a toda la sociedad y que estamos dispuestos a contrastar y debatir con otros partidos políticos.

Hoy ya sabemos que Ibarretxe no quiere debatir cara a cara con Patxi López.

Ya sabemos que Ibarretxe tiene miedo, no se atreve, al debate cara a cara con el candidato del Partido Socialista.

A pesar de que gente de su partido está diciendo que Patxi López no está preparado, que es un hombre del aparato, que los socialistas gobernaremos con mando a distancia. Si Patxi López es todo eso, ¿por qué no quieren debatir con él?

¿Saben por qué?, porque Ibarretxe y el PNV saben que Patxi López representa el futuro, que está preparado para gobernar, que es la esperanza para mucha gente de que las cosas cambien.

Y, por el contrario, la gente sabe que Ibarretxe representa el pasado, con propuestas del pasado, como volvió a demostrar ayer en Irlanda.

Nosotros seguiremos haciendo un esfuerzo para que nuestro proyecto de país llegue hasta el último rincón de Euskadi. Por eso hemos editado el documento que tienen en sus manos, del que voy a enumerar tan sólo algunas medidas.

Articularemos un **Plan de Defensa de la Democracia y de Educación en Valores Democráticos** para acompañar el final de ETA con la necesaria deslegitimación ética, política y social del terrorismo y **potenciaremos el papel de la Ertzaintza en la lucha contra ETA.**

Propiciaremos el diálogo social e institucional para hacer frente a la crisis económica con un plan de choque.

Nuestro compromiso es que la inversión empresarial en I+D+i alcance el 2% del PIB en 2012.

Desarrollaremos las posibilidades de empleo derivadas de **la Ley de Dependencia.**

Estableceremos **por ley nuevos derechos sociales** y pondremos en marcha **un plan integral para la emancipación de los jóvenes.**

Daremos un **fuerte impulso a la VPP, iniciando la construcción 40.000 nuevas viviendas en los próximos cuatro años.** Apostaremos por el alquiler como prioridad en la vivienda protegida.

Al menos un tercio de las viviendas sociales y/o alojamientos dotacionales en alquiler se destinará a jóvenes y mayores.

Vamos a poner en funcionamiento un **Hospital de Agudos en Getxo,** con una dotación inicial no inferior a 300 camas.

Y, en el marco del espacio socio-sanitario y en colaboración con las diputaciones forales, desplegaremos gradualmente **hospitales de media y larga estancia en las comarcas del Bajo Deba (Eibar), comarca Interior de Bizkaia (Amorebieta-Etxano) y Margen Izquierda (Barakaldo).**

Modernizaremos el sistema educativo vasco. Los centros educativos serán autónomos y trilingües y la Escuela Pública será su referente. Garantizaremos por Ley una plaza escolar a los menores de 0 a 3 años.

Reforzaremos la autonomía universitaria y su papel investigador.

Aprobaremos en el primer tramo de la legislatura la Ley Municipal Vasca.

Reformaremos de la Ley de Creación de EITB para garantizar una radiotelevisión plural, independiente y de calidad.

Promoveremos una **cultura abierta**, democrática y de calidad, sin dirigismos ni exclusiones.

Y mantendremos la **financiación pública de las actividades culturales realizadas en euskera**, con el compromiso explícito de no reducir su dotación económica.